
１．５月２６日新旧合同理事役員会を開催致しま

した。新入会員の推薦があり、承認され、会

員選挙の文章が届くと思います。よろしくお

願い致します。次年度より会費の値上げ、改

定案が出され、承認されました。永年変更な

く運営してきましたが、人頭分担金やロータ

リーレートの値上げなどを鑑み、２万円の上

乗せした金額になります。細則変更になりま

すので、後日例会で決をとります。

２．西谷会員の御岳母がご逝去なされました。

すでに葬儀は終了しておりますが、会員皆様

にはＦＡＸを入れさせていただきました。

・砂川ロータリークラブより、６月例会案内を

受領しました。

・先日日曜日に年度も終わりに近づきましたの

で、事務所の整理を行いました。休会等もあ

り、会報、ガバナー月信、ロータリーの友な

ど配付されていないものが、多々ありました

ので、ご希望の会員は幹事まで申し出て下さ

い。

湯どうふ会　 　燕 湯どうふ会幹事

　先日の湯どうふ会にご協力いただき、ありが

とうございました。また、今月末には小原会員

の送別会を開催致しますので、よろしくお願い
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第２５回　６月８日

会員総数 ………………２５名
出免会員 ………………４名
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致します。本日幹事より皆様にＦＡＸを送らさ

せていただきます。よろしくお願い致します。

・本日のグループデスカッション、皆様本気で

意見を出し合って下さい。　 高橋会長

・良いことがあったような気がします。

　 串橋エレクト

・先日の湯どうふ会、皆様のご協力に感謝申し

上げます。最後にもう一度お願い致します。

　 燕副会長

・良いことがあるはずです、６月は。武田幹事

・お久しぶりです。目もだいぶ良くなりました。

　 渡部会員

・被選理事会ありがとうございました。また、

よろしくお願い致します。　 青山副幹事

・先日の歓迎会ありがとうございました。

　 谷口会員

・６月、良いことがありますように。関野会員

・ビンゴ大当たり。　 中出会員

　前　回　　５２９，０００円

　今　回　　 １２，０００円

累　計　　５４１，０００円

「グループディスカッション」
　 大嶋 例会運営委員長

　本日は長年の懸案事

項である「あんどん」

について話し合いをし

ていただきたいと思い

ます。結論にはなりま

せんが、２年後、３年

後の留萌クラブの理事

会が判断することにな

りますが、将来のため

にも、どうすれば良いのか皆さんのご意見をお

聞かせください。

＝Ａグループ＝　 　桜元サブリーダー

　Ａグループは結論か

ら言いますと、あんど

んは「やる」という結

論で、あんどんのやり

方について、ロータ

リーをアピールできる

場所であるために、今

の形で参加するのが一

番良いと言う意見もご

ざいますが、今の形では会員減少により出来な

くなるのではないか。大あんどんではなくて、

小あんどんにするとか、あとは別な形でプロ

ジェクションマッピングだとか別なものに移行

して参加。お祭りはロータリーを認知させるに

は最高の行事、という意見も出されました。人

員で無理をして事故を起こすと大変ですので、

人員に合ったあんどんで参加していきたいとの

結論に達しました。予算については色々な捻出

方法を考えながら、笑いもあって、討論いたし

ました。

＝Ｂグループ＝　 　福士サブリーダー

　Ｂグループとしても

基本的に留萌のお祭り

のあんどんには参加す

るということで、会員

減少による引手不足に

は、先ほどアルバイト

と言うことが言われて

いましたが、今までは

中高生に頼んだことは

ありましたが、それは一緒にお祭りを楽しもう

ということで、中高生に参加を打診した経緯は

ありますが、その時にお祭りのおこづかいとし

て渡したので、アルバイト料は払っておりませ

ん。

　今の大あんどんに危険があるのであれば、や

はり変更しなければならないだろうし、金銭的

な問題もありますが、まずは中あんどんにして

みたりと、色々な考え方もあります。しかし、

沿道で見ている人は重たいのを引っ張るから感
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激するのであって、それを自動でやるのであれ

ば、あまり感動はしないのではないか、という

疑問もあります。これからも色々な検討をして

結論を導き出していけば良いと思います。

＝Ｃグループ＝　 　辻本サブリーダー

　まず最初に話がでた

のが、毎年ランニング

コストが６０万円かかる

ということで、この辺

をどうするのだと言う

意見が出されました。

　お祭りになぜ参加す

るのか、どのように参

加するのか、この辺を

もう一度根本から話し合いで解決するべきで、

これからは子供達も参加できるあんどんにした

いとか、安全性が確保できないのであればやめ

た方が良いと言う意見もございました。今のお

祭りは商工港まつりから発展したもので、商工

の我々もぜひ参加するべきものである。
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１．本日例会開催前に臨時理事会を開催し、皆

様に送っていた会員選挙について承認された

事の報告と、村松会員から出されていた退会

届を承認致しました。村松会員は体調がすぐ

れず、現在治療中とのことですが、回復され

た時には又クラブに戻って来て下さいとのこ

とで受理をしました。一日も早い回復を願い

ます。

２．留萌みなとライオンズクラブより、第８回

チャーターナイトのご案内をいただきました。

日時は６月２１日開催ですので、次年度にお願

い致しました。

・羽幌、深川、赤平、滝川ロータリークラブよ

り、６月例会案内及び会報を受領しました。

・年度の締めが近づいてきましたので、今年度

の請求書をお持ちの方は早めに武田まで提出

願います。

次年度　 青山次年度幹事

　あんどんの移動を行います。６月１７日１０時沿

岸バス車庫前集合、乗り合いで現場まで向かい

ますので、よろしくお願い致します。

ゴルフ愛好会　 　大嶋 愛好会会長

　６月１２日開催の３クラブ合同コンペはコロナ

の関係で表彰式は行いますが、懇親会は行わな

いことになりました。留萌クラブは留萌に帰っ

てきてから安着祝いを兼ねて懇親会を開催致し

ます。午後６時より、場所は高麗館となってお

りますので、よろしくお願いします。

・この時期に武田幹事の卓話はそれは恐ろしい

ものを感じますが、怖いもの見たさで少し楽

しみです。　 高橋会長

・本日はよろしくお願いします。　 武田幹事

・今週、小学校最後の運動会があります。晴天

でありますように。　 関野会員

・武田会員、本日はよろしくお願いします。

　 大嶋会員

・妻の母の逝去において留萌クラブと会員の皆

様からご香典を頂き、ありがとうございまし

た。　 西谷会員

　前　回　　５４１，０００円

　今　回　　 ３６，０００円

累　計　　５７７，０００円
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「会員卓話」
　 　武田会員

　本日の卓話の内容は

固いような話の流れに

なるかもしれませんが

「ＲＬＩ」についてお

話をさせていただきま

す。

「ＲＬＩ」とは何か、

それは日本語訳は

「ロータリー・リーダーシップ研究会」であり

まして、留萌クラブでは辻本会員と燕会員が初

めに受けた勉強会で、２年～３年前から始まっ

たものです。基本的には次期リーダーとなる会

長エレクトや次年度幹事を中心に実施されてい

る勉強会です。この研修を終了した方向けに

「ＲＬＩ卒後コース」という物も準備をされて

います。このコースを修了された方には地区の

渡邊ＲＬＩ委員長さん、女性の方ですがしつこ

くＤＬになって下さいと電話がきます。（笑）

　ロータリー・リーダーシップ研究会は、世界

各地の地区に組織された会員地区の他地区合同

草の根レベルの指導力育成プログラムです。私

がこれを受講した時に思ったのは、本来クラブ

のリーダーに成るべく人が受けるのではなく、

ロータリー入会後１年～２年目の方に受講して

いただくのが良いのではと強く感じました。Ｒ

ＬＩカリキュラムのスパイラル（らせん的展開）

というものがあります。これだけの言葉を聞い

ても、なんじゃこれはと思う方が多いと思いま

すが、１階…ロータリアン一人一人が学ぶべき

テーマ。２階…所属クラブがより効果的なクラ

ブに成長するための課題がテーマ。３階…マイ

ロータリー・ジャーニー、より幅広く奥深い

ロータリーの世界を学ぶ。これがスパイラル螺

旋的展開で、３回のカリキュラムを受講するこ

とで初めてらせん的展開という言葉の意味が分

かってきます。１階（パート１）ロータリアンと

しての私。２階（パート２）、３階（パート３）と

続き、広くロータリーの歴史や知識を学んでい

くというカリキュラムになっています。過去の

ロータリーの歴史を学ぶということもあるので

すが、私が本当に良かったなと思うことは、み

んなで討議をする場が多く、受講となると誰か

が先生になってロータリーの歴史を説明したり、

一方的な受講形式に成りがちですが、このＲＬ

Ｉの研修は短い説明があり、それに対して議題

が与えられ、皆さんから意見を下さいとのこと

で、殆どが討議の時間になります。必ず発言を

求められるので、より深くロータリーを知る機

会になるのではと思いました。

　パート１では、ロータリーにおけるリーダー

シップ。私のロータリー世界。倫理と職業奉仕。

と言うようなロータリーの基礎を学べるコース

となっています。パート１からパート３まで全

て説明すると３日間位かかってしまうので、こ

こではしませんが、資料として戦略計画とクラ

ブの分析、ロータリークラブ自己評価表が８頁

ほど付いていると思いますので、ぜひ参考にし

て下さい。また、その後ろに会員の参加を促す

会員満足度アンケートも付いていますので、ご

記入していただければと思います。特に入会歴

の浅い会員にこのアンケートをとって、早期退

会の防止などに役立てていただければと思いま

す。

　このＲＬＩは広く浅くロータリー全般を学ぶ

ことが出来るようになっていますので、入会歴

の浅い会員に受講していただき、ロータリーと

はこんなクラブなんだなと言う基礎を学ぶこと

が早期退会につながる。石の上にも三年と言い

ますので、しっかりと基礎を学びながら時間を

かけてロータリーを学んでいただければと思い

ます。

　資料の一番最後に、セッションの話題と言う

ものを２枚ほど付けてありますが、ＲＬＩはお

話を聞きながら学ぶものではないと言っており

ました通り、ここに書いてあるようにセッショ

ンの話題、課題というものが多数載っておりま

す。例えば、ロータリーにおけるリーダーシッ

プについては、ビジネスにおけるリーダーシッ

プと仕事におけるリーダーシップの違いは何で

すか？ロータリーにおけるリーダーの役割とは
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何ですか？ということで、皆さんの意見をお聞

かせ下さい、と言うような流れになります。こ

のようなことをクラブに取り入れていって、昔

ならば炉辺会合、情報集会などに取り入れてい

ただければと思っております。日常の中で皆さ

んと意見交換をしていく環境づくりに役立てる

ことも出来るのではと思っております。資料の

右側ページにもありますが、ビジョンとは何で

しょうか。なぜ、ビジョンがロータリーのリー

ダーにとって大切なのでしょうか？というよう

に色々なテーマがのっておりますので、今のク

ラブの課題解決、今後の目標、課題発展につな

がる１冊になっていると思います。

　最後にこのＲＬＩを学ぶことによって、私は

会員増強につながるのではと思っております。

私も会社の人間に言われることは「ロータリー

クラブって何をしているクラブなんですか？」

と聞かれます。たぶん皆さん答え方がバラバラ

だと思います。国際ロータリーなので、世界で

ロータリー活動をしている方がいっぱいるクラ

ブですが、ロータリークラブとは何ですかと聞

かれた場合、統一した答えが無いというのが、

「ロータリーって何やっているんですか？」と

いうことになります。２５名のロータリー会員が

皆同じ方向を見て、ロータリーとはこう言うモ

ノですよと、広報宣伝していけることによって

ロータリークラブの良さが伝わって、会員増強

にも生かされるのではと思います。

　次年度もこのＲＬＩの勉強会があると思いま

すので、基本的には会長エレクト等であったり

しますが、時間があれば皆さんも受講していた

だければと思っております。私がこのＲＬＩの

セミナーを受講して感じたことをお話させてい

ただきました。

　ご清聴ありがとうございました。
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深川ＧＣ　６月12日（日）

大嶋ガバナー補佐室長　ご苦労様でした。

第１グループ親睦ゴルフコンペ開催
＝ 第１回ガバナー補佐杯 ＝　

優　勝　 西谷　英樹 会員（留萌）　46　45　92

　　　　　　　　　　　　　　　　21．6　70．4

準優勝　 関野　紘史 会員（留萌）　40　44　84

　　　　　　　　　　　　　　　　13．2　70．8

　３位　鈴木会員（留萌）　　４位　串橋会員（留萌）

　５位　大嶋会員（留萌）　　６位　忠津会員（羽幌）

　７位　辻本会員（留萌）　　８位　成田会員（深川）

　９位　鈴木会員（深川）　　１０位　燕　会員（留萌）

　以下：１８位　宮澤会長（深川）まで表彰




